DJK Rasensport Aachen-Brand e.V.

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 27.03.2014, 20:00 Uhr

1. Begrüßung

Die Vorsitzende Walburga Decker eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder sowie Präses Matthias Goldammer, dessen letzte Sitzung dies ist, da er die Gemeinde im Sommer wieder verlassen wird, und dem sie ausdrücklich für sein Engagement dankt.

Sie stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß erfolgte und keine Anträge an die Versammlung vorliegen. Sie erläutert, dass aufgrund von Beschwerden in Bezug auf die Lautstärke der Räumlichkeit nach der letzten Versammlung Ort und Wochentag für die JHV geändert wurde.

Es sind 32 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend.

2. Totengedenken und geistliches Wort

Präses Matthias Goldammer bittet die Anwesenden, des verstorbenen Mitglieds Heinz Ziemons zu gedenken. Anschließend verliest Herr Goldammer das geistliche Wort.

3. Protokoll der Jahreshauptversammlung 2013

Das Protokoll wurde in dem an alle Mitglieder verteilten Jahresbericht 2013 veröffentlicht. Es wird darauf verzichtet es vorzulesen. Das Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt.

4. Geschäfts- und Kassenbericht des geschäftsführenden Vorstands, Bericht der Kassenprüfer

Walburga Decker verliest den Geschäftsbericht des geschäftsführenden Vorstands. Es gibt hierzu keine Fragen von der Versammlung.

Winfried Camphausen erkundigt sich nach der Teilnahme des Vereins am Brander Karnevalsumzug. Walburga Decker erläutert, dass der Verein seit 2009 nicht mehr teilnimmt. Die Teilnahme im Jahr 2011 erfolgte wegen der Sammelaktion für die Folgen der Turnhallenbrände.

Schatzmeister Robert Gier erläutert den als Tischvorlage vorliegenden Kassenbericht. Er stellt die ausgewiesenen Kassenstände sowie die Einnahmen und Ausgaben der Hauptkasse sowie der einzelnen Abteilungen vor. Die freie Rücklage wurde It. Beschluss des geschäftsführenden Vorstands um 14.000,- € aufgestockt. Robert Gier erläutert, dass wie bereits in 2013 zur Abschmelzung des Kassenbestandes der Hauptkasse der Eingang an Mitgliedsbeiträgen in 2014

vollständig an die Abteilungen ausgeschüttet wird. Auf den 18%igen Anteil für die Hauptkasse wird verzichtet. Über dieses Verfahren entscheidet der geschäftsführende Vorstand jedes Jahr neu. Die Gymnastikabteilung schöpft allerdings ihren Anteil nicht zu 100% aus. Die Abteilungen haben jedoch in 2014 mit keinem zusätzlichen Etat zu rechnen.

Robert Gier erläutert weiterhin die gestiegenen Kontoführungsgebühren für das Hauptkonto und die Abteilungskonten. Ruben Keuchen erkundigt sich nach der Möglichkeit nur mit der günstigeren Bank zusammenzuarbeiten. Robert Gier erklärt, dass der Verein von beiden Banken Spenden und Werbeeinnahmen erhalte und es deshalb durchaus sinnvoll sei beide Konten zu nutzen.

Helmut Groß erkundigt sich nach dem Grund für die Höhe der Rücklagen. Robert Gier erläutert, dass man hier der Empfehlung des Steuerberaters folge. Die Höhe richte sich nach Finanzsicherungsaspekten, der Minimierung des Vorstandshaftungsrisikos und Liquiditätserfordernissen. Es sei auch nicht abzusehen, wann eine Beteiligung an einem zweiten Kunstrasenplatz erforderlich werden könnte.

Die Kassen wurden durch Bruno Keuchen und Kerstin Eckervogt geprüft. Kerstin Eckervogt erklärt, dass Hauptkasse sowie Abteilungskassen geprüft worden seien. Die Unterlagen seien vollständig, alle Kassen korrekt geführt und in einem guten Zustand. Beanstandet wird, dass in einer Abteilungskasse ein hohes Maß an Bargeldverkehr stattfinde, was zukünftig vermieden werden sollte.

5. Entlastung des Schatzmeisters

Robert Gier wird einstimmig entlastet.

6. Neuwahl eines Kassenprüfers

Kerstin Eckervogt scheidet nach zwei Jahren turnusgemäß aus. Helmut Groß wird einstimmig zum neuen Kassenprüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. Zum Ersatzkassenprüfer wird einstimmig Nobert Jansen gewählt. Er nimmt die Wahl an.

7. Beitragserhöhung Gesamtverein ab 2015

Michaela Alt stellt die beantragte Beitragserhöhung ab 2015 vor (s. Anlage). Die letzten Erhöhungen fanden in den Jahren 2002 und 2009 statt. Der geschäftsführende Vorstand reagiert mit der Beitragserhöhung auf den Wunsch aus einzelnen Abteilungen. Nach der geplanten Erhöhung würden sich die Beiträge im Rahmen derer von vergleichbaren Vereinen bewegen. Die Höhe der Beitragssteigerung erklärt Michaela Alt mit dem Grund, dass somit dem großen Aufwand einer Beitragsumstellung wieder einmal für einige Jahre genüge getan sei. Die Erhöhung sei vorab allen Abteilungsleitern vorgestellt worden, diese hätten keine Bedenken geäußert. Martin Reski, Abteilungsleiter Fußball, erläutert die Gründe warum für seine Abteilung eine Erhöhung dringend erforderlich sei.

Nach intensiver Diskussion und Abwägung von Alternativen wird die Beitragserhöhung angenommen. Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 28, Nein-Stimmen: 1, Stimmenthaltungen: 3

8. Ehrungen

Walburga Decker ehrt die Übungsleiter und Trainer Dagmar Kamps (Gymnastik), Frank Schornstein (Fußball-Junioren) und Wolfgang Bergrath (Leichtathletik) (in Abwesenheit) für ihren jahrelangen persönlichen Einsatz in der jeweiligen Abteilung und ihre Verdienste für den Verein.

9. Jahreshauptversammlung 2015

Die Jahreshauptversammlung 2015 wird am Donnerstag, dem 19. März 2015, stattfinden.

10. Verschiedenes

Walburga Decker weist auf die Initiativen der Firmen Optik Folian und Holiday Land Reisebüro Bock hin, durch die der Verein Zuschüsse bei Brillenkäufen oder Reisebuchungen durch Mitglieder erhält.

Petra Vaterrodt berichtet, dass am 8. Mai 2014 im Krönungssaal des Aachener Rathauses dem Senioren-Leichtathleten Christian Hund für seine sportlichen Erfolge das Karlssiegel verliehen wird. Ebenfalls wird an diesem Abend der Abteilungsleiter Fußball, Martin Reski, für sein ehrenamtliches Engagement ausgezeichnet.

Walburga Decker macht auf die neue Überlassungs- und Nutzungsordnung für die Sportstätten der Stadt Aachen aufmerksam.

Die Sitzung endet um 21:20 Uhr.

Aachen, 27. März 2014

Walburga Decker (1. Vorsitzende)

Petra Vaterrodt (Geschäftsführerin)

Tischvorlage zu TOP 7 der Jahreshauptversammlung 2014

Aktuelle Beiträge

| Beitragsgruppe | jährlicher Beitrag für alle Abteilungen |
|--|---|
| Kinder (bis 14 Jahre) | EURO 54,00 |
| Jugendliche (15 bis 18 Jahre) | EURO 66,00 |
| Schüler, Studenten, Wehrpflichtige, Bufdis | EURO 66,00 |
| Erwachsene | EURO 78,00 |
| Inaktive Mitglieder | EURO 33,00 |
| Familien | EURO 156,00 |

Vorschlag für die Betragserhöhung ab 1.1.2015

| Beitragsgruppe | jährlicher Beitrag für alle Abteilungen |
|--|---|
| Kinder (bis 14 Jahre) | EURO 66,00 |
| Jugendliche (15 bis 18 Jahre) | EURO 78,00 |
| Schüler, Studenten, Wehrpflichtige, Bufdis | EURO 78,00 |
| Erwachsene | EURO 90,00 |
| Inaktive Mitglieder | EURO 33,00 |
| Familien | EURO 180,00 |